

l'en croire, toute la population virile aurait été massacrée, le sang aurait coulé jusqu'après de Saint-Didier, au territoire appelé *Champ-Dolent*, en souvenir de cet événement, et le nom de *Rue-Morte* désignerait encore le lieu où furent inhumées les victimes des Ligueurs.

Les mœurs du temps et la haine implacable que se vouaient les deux partis tendraient à confirmer ces traditions dont parlent souvent les vieillards. Trois mois auparavant (3 mai 1590) les ligueurs s'étaient emparé de même de la ville de Charlieu, dont tous les habitants furent passés au fil de l'épée (1). Mais pour ce qui concerne Riverie, aucun document écrit ne confirme la tradition locale, qui nous paraît d'autant plus suspecte que les habitants ne paraissent pas avoir essayé une défense impossible. D'ailleurs il est difficile de croire que le sang ait pu couler jusqu'au lieu de *Champ-Dolent*. Ce nom ne suffit point pour rappeler le souvenir d'une catastrophe ou d'un combat, car nous le voyons donné parfois à un territoire aride et manquant d'eau. Quant à la dénomination de *Rue-Morte*, peut-être vient-elle de l'isolement de cette voie publique. Au reste, une autre version en fait un lieu d'inhumation en temps de peste.

Mais la dévastation fut complète. Tout semble avoir péri des mains des Ligueurs : aucun titre notarié ne remonte au-delà de cette époque ; aucune maison ne porte une date antérieure et nos archives nous ont conservé seulement le nom des curés qui ont desservi la paroisse depuis 1593.

C'est ainsi que périt ce vieux château bâti au IX^e ou au X^e siècle peut-être, par l'ancienne famille de Riverie, qui lui emprunta son nom. De l'antique demeure féodale

(1) Notes et documents de M. Péricaud.